

### AGRIBIODIV, les chasseurs communiquent sur leurs actions

Les chasseurs Ligériens s'investissent au quotidien dans la préservation du bocage. Soutenues techniquement et financièrement par la Fédération Régionale des Chasseurs des Pays de la Loire, leurs actions sont aujourd'hui valorisées à travers l'installation de panneaux d'informations mis en place à proximité de ces aménagements. En effet ce sont près de 21 000 arbres et arbustes champêtres qui ont été plantés au cours de l'hiver 2021-2022 mais également 82 mares créées ou restaurées afin de permettre le maintien et le développement de la biodiversité dans notre Région.



*Cette action est réalisée dans le cadre du programme « AGRIBIODIV », grâce au soutien de l'Office Français de la Biodiversité et de la Fédération Nationale des Chasseurs.*

Retrouvez tous les détails de ce programme en vidéo, et n'hésitez pas à contacter votre référent départemental pour plus de renseignements.



## Une animation à destination des scolaires à La Plaine-sur-Mer

La société de chasse de la Plaine-sur-Mer a bénéficié d'un appui technique et financier pour la plantation d'un kilomètre de haies bocagères et la restauration d'une dizaine de mares lors de la saison 2021/2022.

Pour communiquer sur l'importance de ces actions et sensibiliser le grand public, la société de chasse en collaboration avec les Fédérations des Chasseurs, ont organisé ce mardi 26 avril 2022 une journée d'animation à destination des élèves de l'école primaire Notre-Dame de La-Plaine-sur-Mer.

Au cours de cette journée les enfants ont eu l'occasion de participer à 4 ateliers différents :

- un premier sur le thème de la haie (comment apprendre à la reconnaître au sein du paysage, quelles espèces végétales la composent, quels animaux y vivent et/ou en dépendent, etc.),
- un second sur le thème de la mare (pêche à l'aide d'une épuisette puis identification de la faune présente dans la mare, explication du cycle de vie des amphibiens et odonates, etc.),
- un autre sur la conception de nichoirs pour les oiseaux et un dernier sur le cycle de vie des abeilles et l'apiculture.



Une belle journée ensoleillée qui a pleinement satisfait l'ensemble des enfants et enseignants !

## Assemblées Générales des Fédérations des Chasseurs

Le mois d'avril a permis le renouvellement des conseils d'administration des Fédérations Départementales des Chasseurs. En Vendée, Monsieur David MARCHEGAY, directeur du centre de formation du Lycée Nature à la Roche-sur-Yon et Maire de la Bretonnière la Claye, succède à Monsieur Gilles DOUILLARD qui quitte la présidence de la Fédération après plus de vingt ans au service des chasseurs. Pour la Fédération Régionale des Chasseurs des Pays de la Loire, c'est Monsieur Philippe JUSTEAU, président de la Fédération du Maine et Loire qui a été réélu président, le 05 mai dernier. L'équipe de la FRC s'est également renforcée avec l'arrivée de Justine SERUSIER pour le poste de chargée de mission basée en Vendée.



Assemblée générale de la FDC de Loire-Atlantique



L'équipe salariée de la FRC

## Pays de la Loire Grandeur Nature



La Réserve Naturelle des Basses Brosses / Chevalleries inaugure la 4ème édition de Pays de la Loire Grandeur Nature avec une sortie à la « découverte des traces et indices de la faune sauvage » animée par la Fédération des Chasseurs du Maine et Loire.

Au cœur de la réserve à Bouchemaine (49), Roland Marion, élu régional en charge de la transition écologique et énergétique a présenté, le mercredi 27 avril dernier, la 4ième édition de Pays de la Loire Grandeur Nature qui se tiendra tout au long du mois de Mai pour « sensibiliser les Ligériens aux enjeux de la biodiversité près de chez eux et susciter l'envie d'agir. C'est l'objectif de l'évènement Pays de la Loire Grandeur nature que la Région a créé et coordonne depuis 2019 ».



Une occasion pour Philippe JUSTEAU, Président de la Fédération Régionale des Chasseurs, de rappeler le partenariat entre la Région et les Chasseurs sur ce territoire bocager de 90 hectares : « Un espace de sensibilisation et de formation professionnelle. La RNR se veut être une vitrine d'expérimentation et de

formations sur le thème du bocage et sa biodiversité. C'est ainsi plus de 4000 scolaires, étudiants et visiteurs tous publics qui chaque année, sont sensibilisés aux enjeux bocagers. »

Des enjeux environnementaux renforcés à travers le partenariat entre le Conseil Régional et la Fédération Régionale des Chasseurs initié en 2006. Un partenariat Biodiversité axé sur la thématique des complexes bocagers, le développement des 3 RNR gérées par les chasseurs en Pays de la Loire et l'amélioration des connaissances naturalistes.

En savoir plus sur la programmation

## Fiers, passionnés, dévoués, bénévoles, concernés, nous sommes chasseurs.

***Nouvelle campagne TV de la FNC : plus qu'un film, un manifeste pour célébrer l'action positive des chasseurs au service de la nature***

Fort du succès de leur premier spot TV d'envergure, « La chasse, le bonheur grandeur nature », qui a touché plus de 40 millions de téléspectateurs l'an passé, les chasseurs se sont une nouvelle fois invités sur le petit écran, du 3 au 30 avril 2022, et sur les ondes radio durant le mois de Mai.

Ce nouveau film publicitaire répondait à la demande des téléspectateurs qui, suite au premier spot en 2021, se montraient curieux d'en savoir plus sur les chasseurs. C'était aussi un manifeste pour célébrer l'action positive des chasseurs pour la biodiversité, au cœur des écosystèmes.

Et c'est en Pays de la Loire que le tournage s'est déroulé, plus particulièrement en Anjou, du Baugeois au Saumurois en passant par les communes de Savennières et Murs-Erigné, grâce à la participation de nombreux bénévoles que nous tenons à remercier, ainsi qu'au personnel de la Fédération des Chasseurs du Maine-et-Loire.

Contre toute attente, car « on les montre du doigt », les chasseurs ont en réalité de belles choses à faire partager et à faire comprendre à l'opinion publique. « La nature, on la comprend, on la ressent, on la connaît par cœur et pour elle on ne compte pas nos heures » souligne la voix off. C'est ce que vont découvrir les téléspectateurs grâce à ce spot qui le prouve sans artifice : la biodiversité et les chasseurs, c'est une évidence !





Si vous ne souhaitez plus recevoir nos messages, suivez ce lien :  
[Veillez me retirer de votre liste de diffusion](#)